



Devons-nous prier devant des images ?

"Non facies tibi sculptile neque omnium similitudinem que est in celo desuper, et que in terra deorsum, nec eorum que sunt in aquis sub terra. Non adorabis ea neque coles; ego sum Dominus Deus tuus, fortis, zelotes, visitans iniquitatem patrum in filios, in tertiam et quartam generationem eorum qui odierunt me: Et faciens misericordiam in mille his qui diligunt me, et custodiunt precepta mea."—Exode XX, 4, 5 et 6.—La Vulgate.

"Tu ne te feras point d'image taillée, ni de représentation quelconque des choses qui sont en haut dans les cieux, qui sont en bas sur la terre, et qui sont dans les eaux plus bas que la terre. Tu ne te prosterner point devant elles, et tu ne les serviras point."—Exode XX, 4, 5.

VIII.

Clément d'Alexandrie, célèbre écrivain et théologien qui vivait vers la fin du deuxième siècle, dans un ouvrage intitulé "Exhortation aux païens", cite le passage suivant du Philosophe Héraclite d'Ephèse :—"Ils prient les images avec le même résultat que s'ils priaient les murs de la maison". Le savant auteur chrétien ajoute: "Je ne puis concevoir comment on peut rendre des honneurs divins à des choses inanimées et je me sens ému de pitié pour ceux qui se livrent à une pareille folie. Passe encore pour des êtres vivants, des animaux; une huitre même manifeste de la vie et est influencée par les changements de la lune; mais les images n'ont pas un seul sens naturel; il faut les attacher, les clouer ou les coller. Elles sont fondues, limées, sciées, polies et sculptées. En vérité, une image n'est que de la matière morte. Nous, chrétiens, n'avons pas d'image matérielle de choses spirituelles, Nous nous faisons une image du Dieu qui est véritablement Dieu, par la pensée seulement. (IV.)

ER

Nous nous sommes souvent demandé ce que dirait Clément d'Alexandrie et tous les auteurs chrétiens des trois premiers siècles s'ils venaient visiter les églises catholiques romaines de nos jours, et s'ils entraient dans les maisons de nos concitoyens. Ils verraient partout les foules agenouillées devant les plus grossiers simulacres et leur demander des faveurs.

s, le
le sa-
s heu-
e con-

Mais voyons d'abord ce qu'enseigne l'Eglise romaine au sujet du culte des images. Nous comparerons ensuite cet enseignement avec celui de l'Eglise anglicane.